



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

## A LA MESA DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y FONDOS EUROPEOS

**Carolina López Fernández**, Portavoz del Grupo Parlamentario Vox, presenta las siguientes enmiendas de totalidad al **Proyecto de Ley del Principado de Asturias de Presupuestos Generales para 2025 (12/0142/0008/10540)**, al amparo de lo previsto en los artículos 149 y siguientes del Reglamento de la Cámara:

**Relación de enmiendas (a desarrollar en páginas siguientes):**

GPV-T-0001

Junta General, 18 de diciembre de 2024.

**Carolina López Fernández**  
Portavoz





Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

## ENMIENDA GPV-T-0001

### TEXTO DE LA ENMIENDA

Se propone la devolución del texto del Proyecto de Ley del Principado de Asturias de Presupuestos Generales para 2025 al Consejo de Gobierno.

### JUSTIFICACIÓN

Asturias lleva sufriendo cuatro “décadas del cambio” consecutivas. Cuatro décadas en las que el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) ha gobernado en la región con unas políticas basadas en asfixiar fiscalmente a los asturianos, mientras la Administración se va haciendo cada vez más rica. Año tras año, los ciudadanos contemplamos cómo el Gobierno del señor Barbón nos presenta unos presupuestos cada vez más “expansivos”, que en nada mejoran la vida de los asturianos, convirtiéndolos en los grandes perjudicados del derroche económico del señor Barbón y sus socios.

Pero no solo se observan en estas cuentas los mismos defectos que el resto de ejercicios, sino que, por sexto año consecutivo, los social-comunistas vuelven a demostrar su falta de respeto institucional, así como su capacidad para vulnerar la Ley. El comunismo nos ha demostrado a lo largo de la historia su incansable capacidad para actuar al margen de la Ley de cualquier Estado Democrático, y en los últimos años, hemos visto cómo el PSOE ha heredado, tanto a nivel nacional como regional, esta nefasta costumbre.

Así el marco legal, (la Ley Orgánica 7/1981 de 30 de diciembre del Estatuto de Autonomía para Asturias; la Ley 6/1984 de 5 de julio del Presidente y del Consejo de Gobierno del Principado de Asturias; y el Decreto Legislativo 2/1998 de 25 de junio por el que se aprueba el Texto Refundido del Régimen Económico y Presupuestario), establece que el Gobierno debe presentar ante la Junta General del Principado de Asturias el Proyecto de Presupuestos antes del último trimestre del año. Presentándolos en esta ocasión el pasado 29 de noviembre.

A fortiori, nos encontramos con un Proyecto Presupuestario para 2025 que pretende alcanzar los 6.664 millones de euros, más de 300 millones de euros más que el Presupuesto de 2024. El señor Barbón, fiel a su tónica habitual, establece de esta forma un nuevo máximo histórico sin importar a quién, ni a cuántos asturianos deja atrás. Un máximo histórico que se produce justo en un momento de condiciones desfavorables, y un momento en el que la región va a recibir menos de fondos por parte tanto del Estado, como de los Fondos Europeos. De nuevo, la



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

cantidad pesa sobre la calidad; unos presupuestos que vuelven a estar frontalmente alejados de la realidad de los asturianos.

Un nuevo ejemplo de la llamada “vía fiscal asturiana” que defiende este Gobierno. El Gobierno asturiano pretende compensar el déficit de ingresos provenientes de terceras administraciones con un aumento en la recaudación del IRPF, que supondrá la llegada de unos 1.652 millones de euros a las arcas autonómicas. Un incremento del 8,26%, que hace más rica a la Administración del Principado, mientras continúa -al igual que el Gobierno de la Nación- negándose a deflactar el IRPF a los asturianos que deberán un año más soportar la gestión económica que lidera el PSOE y sus socios comunistas.

En solo seis años, el señor Barbón ha pasado de gestionar un Presupuesto regional de 4.394 millones de euros a unas cuentas de 6.664 millones. Un incremento de 2.270 millones que, una vez se van evaporando los Fondos Europeos, sin el impacto que se había previsto para la región, y con la reducción de las aportaciones del Estado, dejan solos a los asturianos en su lucha fiscal contra este Gobierno. Y mientras Barbón ha hecho a los asturianos más pobres, la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (FEDEA) señala que Asturias terminara el año con un 1,4% de superávit, el más alto de España, demostrando que lo único que persigue la “vía fiscal asturiana” es aumentar la recaudación, expoliando el bolsillo de los asturianos para sostener un Estado de Bienestar para el PSOE y sus socios comunistas, pero no el Estado de Bienestar de los asturianos.

El Índice Autonómico de Competitividad Fiscal (IACF), recientemente publicado por la Fundación para el Avance de la Libertad y la Tax Foundation, ha concluido que Asturias se sitúa en la penúltima posición del país, -solo superada por Cataluña-. El meritado informe señala que las reformas impuestas para este 2024 han sido insignificantes en términos absolutos, y sentenciando que “Asturias necesita una reforma urgente del Impuesto sobre la Renta y, en especial del Impuesto de Sucesiones, ya que los asturianos son con diferencia quienes más pagan por este Impuesto, siendo Asturias la región con el gravamen más elevado de toda Europa”.

Las mismas recomendaciones que se hacían el pasado año, y que este Gobierno ha vuelto a ignorar, lo que ya avanza que, de salir adelante este Proyecto, el próximo año nos encontraremos en una situación más delicada si cabe.

Y mientras el señor Barbón ignora las recomendaciones de entidades externas, especializadas en materia económica, así como las reivindicaciones de los propios asturianos de a pie, pretende con este Proyecto presupuestario equilibrar las cuentas a costa exclusivamente de presentar una inversión productiva irreal. Una inversión productiva que el pasado año el Gobierno situaba en los 993 millones de euros -se redujo hasta los 988 millones con las consiguientes modificaciones de crédito-, y que ahora pretende incrementar hasta los 1.061



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

millones. Cuando la realidad nos ha determinado que a fecha de 14 de noviembre de 2024 -según el propio Consejero de Hacienda-, el Gobierno únicamente ha ejecutado el 24.72% de la inversión prevista -202,37 millones-.

Y no solo se pretende volver a engañar a los asturianos jugando con la ejecución de la inversión, sino que también se pretende que se aprueben unas cuentas que aumentan de forma significativa el gasto corriente. El pasado año, la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF), en su informe 25/23 sobre la ejecución presupuestaria, deuda pública y regla de gasto, recomendaba evitar incrementar el gasto corriente de las administraciones públicas.

En cambio, precisamente, este Gobierno nos presenta un Proyecto en sentido totalmente opuesto. Es inadmisibile: sólo por este punto debería de devolverse el texto de forma íntegra al Consejo de Gobierno al pretender incrementar el gasto corriente en un momento en el que deberíamos llevar a cabo un ajuste presupuestario, y evitar incrementar la presión fiscal que sufren los asturianos.

Todo lo anterior se encuadra en el “keynesianismo de amigotes” -seña de identidad de la política presupuestaria regional de las últimas décadas-, que el señor Barbón lleva una vez más al extremo: la palanca del presupuesto se destina a pagar nóminas y subvencionar actividades improductivas en detrimento de la inversión con valor añadido. Es un modelo abocado al fracaso, como prueba que allí donde se puso en práctica, las economías acabaron siendo deficitarias e inflacionistas, lastrando la actividad económica a largo plazo y el bienestar de las familias y los jóvenes asturianos. Es lo que espera a nuestra región de continuar con el suicidio fiscal y demográfico defendido por el Gobierno de Barbón.

El Gobierno plantea un incremento en gastos de personal, que elevará en un 2,5% el coste salarial del personal con respecto a los 2.200 millones de euros reservados para el año en curso. Un crecimiento que irá acompañado del aumento del gasto corriente, justificado por el incremento de los precios de los suministros, las materias primas, o las revisiones al alza de las licitaciones en curso.

Debemos de recordar que hace cinco años la masa salarial del Principado se situaba en los 1.785 millones y que, desde entonces, Barbón ha iniciado una escalada constante en este capítulo que resta capacidad de maniobra al Presupuesto para poder financiar las actuaciones que si son realmente necesarias en la región.

Solo en el último año el número de empleados públicos de las Administraciones territoriales (nacional, autonómica y local) se ha visto incrementado en la región en un 6,3% -3.904 empleados más. Así, un 6,5 % de la población activa asturiana trabaja para la Administración Pública. Si a estos datos sumamos que en la última década el número de altos cargos y asesores en Asturias creció un 31%, que desde la llegada del sr. Barbón el gasto por este concepto subió



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

un 29%, o que este aumento de cargos de confianza contrasta con el leve incremento -5,51%- de la plantilla de la Administración encargada de dar servicio a los ciudadanos, podemos hacernos una idea sobre cuál es el verdadero objetivo de la “vía fiscal asturiana”: redistribuir la renta de los asturianos, no hacia quienes están peor, sino a favor y en provecho de la red clientelar de estómagos agradecidos de la izquierda asturiana.

Mientras esto sucede, y el Gobierno del señor Barbón acapara para sí cada vez más recursos, la realidad de los asturianos es bien distinta. Solo desde que gobierna Barbón en Asturias, el poder adquisitivo de los asturianos de a pie cayó un 3,7% (esto es, seis veces más que la media nacional que fue un 0,6%). Además, Asturias es la tercera región donde más se contrajo la capacidad adquisitiva de sus ciudadanos según el Informe Monitor de Salarios de Adecco. Un Informe que destaca, además, que la región ha vuelto a quedarse muy por debajo de la media nacional en lo que a salario medio se refiere. Dejando en evidencia una vez más el fracaso de las políticas económicas impuestas por el señor Barbón.

Pero, sin lugar a duda, el gran perjudicado de las cuentas comunistas centradas en el gasto político superfluo, no es otro que el propio Estado de Bienestar en su totalidad. El verdadero bienestar de las familias y mayores asturianos, la sanidad, la educación o la inexistente planificación industrial a nivel regional, son esas líneas que los gobiernos progresistas dicen defender, pero que en realidad más sufren las políticas de la izquierda.

Estos datos van acompañados del aumento inflacionario que sufren los ciudadanos. Asturias fue la región donde más se encareció la cesta de la compra en el último año: un 3,3% -la media nacional fue el 1,8%-. Un ataque directo el que este Gobierno socialcomunista está perpetrando frente al Estado de Bienestar de los asturianos, y unas cuentas que continúan la línea que ha llevado a que en Asturias 251.363 personas vivan sin recursos suficientes, según ha constatado el último Informe AROPE.

Frente a los escalofriantes datos de pobreza regionales, la situación de las familias asturianas es más que deficitaria, el 25% de la población asturiana está en situación de riesgo de pobreza, y según el Informe, “casi la mitad de las personas pobres tienen unos niveles de pobreza severa”, viviendo en hogares con ingresos por debajo de los 611€ al mes -un 8,4% de los asturianos, casi el doble que hace 15 años-.

Unos números a los que debemos de sumar a los más de 15.000 hogares asturianos que durante este año 2024 tuvieron que pedir ayudas para poder pagar el recibo de la luz. De este modo, el número de familias que han tenido que acogerse a estas ayudas para poder tener luz en sus casas ha llegado a 43.405. Y esto ha sucedido a causa de unas cuentas como las que ahora nos presentan, unos presupuestos continuistas que dejan año tras año a miles de asturianos atrás.



## Junta General del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

Datos que dejan en evidencia que el famoso “escudo social” que promueven los falsos progresistas que gobiernan en Asturias no funciona para los asturianos de a pie, y sí para los “amigos” del PSOE.

Asturias, a mayor abundamiento, es la región que menos paga por concertar plazas geriátricas, 48€ al día, mientras que la media nacional llega a los 76€. Una situación desoladora para nuestros mayores, y que este Proyecto de Presupuestos no vienen a revertir. La Consejería de Derechos Sociales cuenta con una dotación presupuestaria de 598 millones de euros en el Proyecto que se nos presenta y, a pesar de ello, se observa cómo este Gobierno ha sido incapaz de llevar a cabo una planificación previa sobre como debe ser el modelo social en la región, como así se desprende de las palabras de la propia Consejera el día de la presentación de sus cuentas.

Esta falta de estrategia por parte del Gobierno nos lleva a que una vez publicados los datos del Informe de la Asociación Estatal de Directores y gerentes de Servicios Sociales, la teleasistencia para mayores de 70 años, por ejemplo, se sitúa en el 4,3%, casi 10 puntos por debajo de la media nacional -14,1%-; estamos a la cola en lo que a número de centros de día se refiere; y somos la región que menos plazas de discapacidad oferta de todo el país para personas mayores de 18 años. Unos datos que evidencian que no se trata de gastos más o menos, sino de que este Gobierno no sabe como debe orientar el gasto para garantizar unos servicios sociales dignos.

Pero este texto no solo no viene a mejorar la vida de las personas mayores, sino que vuelve a incidir en una política de fracaso demográfico. El pasado ejercicio el texto presupuestario se basó en la llegada de una Ley sobre el Reto Demográfico que vendría a poner solución a todos los problemas de la región. Un año después contamos con un texto sin medidas concretas que ya ha generado discrepancias entre los mismos grupos parlamentarios que decidieron apoyarlo.

Sus medidas en materia de natalidad son insuficientes, como demuestra que más de la mitad de los concejos asturianos no hayan registrado ni un nacimiento al mes ni durante el año 2023, ni durante este 2024, según los últimos datos publicados por la Sociedad Asturiana de Estudios Económicos e Industriales.

Unas políticas que han envejecido a la región, donde el 72% de los concejos supera ya los 50 años de edad media. Y frente a estos datos, el único empleo que logra crear este Gobierno y sus políticas comunistas para que los ciudadanos puedan en primer lugar salir de la pobreza y, en segundo lugar, poder tener hijos, es el empleo público.

Un Gobierno que se ha abanderado como el único capacitado para combatir el despoblamiento en Asturias ha reducido un 7,5% el presupuesto en este sentido, en comparación con el



ejercicio pasado.

Medidas que han llevado a que, a día de hoy, hasta cincuenta y cuatro parroquias asturianas carezcan ya de habitantes menores de edad. Poniéndose de esta forma de manifiesto que las políticas demográficas del social-comunismo están siendo un fracaso en la región. Este Gobierno nos vuelve a demostrar con este Proyecto Presupuestario que no hay una intención real por poner en marcha medidas concretas en favor de la familia, medidas orientadas al fomento de la natalidad, que creen un marco de estabilidad para las familias tanto desde el punto de vista económico como social.

En el ámbito sanitario se nos vuelve a presentar un presupuesto de 2.446 millones de euros. Y mientras la Consejera defiende que sus cuentas se basan en, reducir las listas de espera, luchar por la salud mental, y potenciar la atención primaria, las cifras dicen otra cosa.

Del total del presupuesto de la Consejería solo se destina un 2,6% a reducir las listas de espera, un 3,8% a luchar por la salud mental, y apenas un 17% en afrontar la problemática de la atención primaria. Unos datos que no solo no benefician a los asturianos, sino que traen consigo que de nuevo las listas de espera se disparan, con 114.536 personas a la espera de una primera cita con un especialista y 23.787 por una intervención quirúrgica, -según datos de octubre-, y los sindicatos sanitarios están exigiendo que se pongan en marcha auditorias externas ante la falta de transparencia del SESPA.

Pero no solo tenemos problemas con las listas de espera, sino que actualmente hay hasta diecinueve especialidades médicas que sufren déficit de profesionales en Asturias. Los hospitales se están viendo abocados a suspender cirugías por la falta de anestesistas y la gestión sanitaria en Asturias.

Contamos con una plantilla envejecida en la que más del 50% están a punto de jubilarse, y que deben atender al día a más de 70 cartillas. Centros de salud literalmente cayendo, como ocurre con el de Lieres, en Siero, para el que no hay partida económica recogida; centros sin pediatras, como ocurre en más del 50% de los centros de salud de las alas, y centros de salud en muchos casos que no cuentan siquiera con el personal administrativo necesario para su correcto funcionamiento.

La educación tampoco se libra del mal del comunismo. Asturias ha sufrido la vuelta al cole más cara de la historia, con hasta 1.000€ de gasto por alumno y una media que supera los 500€. Y mientras una vez más son las familias asturianas las que corren con el pago de la cuenta, observamos como la educación se degrada en la región. Por primera vez desde que hay registros, la población escolar no llega a los 100.000 alumnos, y el Gobierno se centra más en imponer su ideología de la Llingua, a la que vuelve a destinar millones de euros, provenientes del bolsillo de los asturianos, mientras los niños con necesidades educativas especiales vuelven



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

a ser los grandes olvidados de este Gobierno que se dice llamar progresista. El Informe de la Sindicatura de Cuentas que analizó los ejercicios 2019 a 2022, ya alertó de la falta de profesionales en atención a la diversidad, que genera un abandono para 16.000 alumnos asturianos. Este Gobierno no solo deja miles de asturianos atrás, sino que abandona a los que más lo necesitan.

La histeria lingüística escolar ha llegado incluso a través de la pretensión de crear 104 plazas para profesores de una lengua inventada, que solo pretende adoctrinar a nuestros menores, mientras solo van a crear 5 plazas de orientadores para niños con necesidades educativas especiales. Dejando en evidencia que la prioridad del Gobierno del señor Barbón es la Llingua, y no la educación de los menores con necesidades educativas especiales.

Estamos ante un Gobierno que “no dispone de un Servicio de Estadística con cualificación y competencias para realizar explotaciones de datos económicos” tal y como la propia Consejera de Educación reconoce en una respuesta a una Solicitud de Información llevada a cabo por nuestro Grupo Parlamentario el pasado 4 de noviembre. Lo que nos deja de manifiesto que han impuesto la Red de Guarderías a los asturianos sin conocer, ni siquiera, el coste real que asumir este servicio tendrá para la economía del Principado de Asturias. No han sido capaces con este Proyecto de responder a la pregunta sobre cual sería un coste que, desde VOX, estimamos que superará los 60 millones de euros anuales.

Con unas cuentas que vuelven a castigar de manera irracional a los centros concertados, a cuyos docentes no solo se les margina, sino que ahora se traslada esa discriminación impuesta por el socialismo a los propios alumnos, que deben ver como cuentan con menos derechos que sus compañeros de la escuela pública, únicamente por un tema ideológico. Pero no solo estas cuentas se ceban con los centros concertados y con los docentes de dichos centros, sino que se nos vuelven a presentar unos números que sitúan a los docentes asturianos como los peor pagados de toda España. Un profesor de la región cobra de media 620€ menos que cualquier homólogo del resto de la Nación, con diferencias que superan en muchos casos los 700€. Mientras que el resto de Europa ha aumentado entre un 4 y un 5% el salario de los profesionales de la educación durante el último año, Asturias está a la cola tanto en Educación Primaria, como en Secundaria o Formación Profesional.

En materia industrial contamos con unos datos desoladores que, por desgracia, este Proyecto Presupuestario no viene a revertir. En los últimos 10 años las políticas que se han puesto en práctica por parte del Gobierno regional han hecho que tengan que cerrar 336 empresas del sector industrial. Vesuvius, Alcoa, Vauste, las centrales térmicas de Lada y Soto de la Barca, Nestle, Danone o Sekurit, son algunos de los ejemplos de grandes empresas que han cerrado sus puertas durante el mandato de Adrián Barbón. Solo en la última década se han perdido más de 15.000 empleos en el sector, evidenciando el error de las políticas llevadas a cabo. Pero seguramente no serán las últimas si estas cuentas salen adelante, y no se da un giro de



## Junta General del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

180 grados a la política industrial de este Gobierno, y del Gobierno de la Nación. Sin ir más lejos, ya se ha hecho público que la gran industria asturiana recibirá este año 55,5 millones de euros en compensaciones por los costes de CO<sub>2</sub>, menos de la mitad de lo que solicitaban las empresas para que esos sobrecostes en el recibo de la luz no lastren su competitividad. Arcelor ha paralizado hasta el 7 de enero el tren de alambrón por falta de pedidos, lanzando un serio aviso de emergencia para poner sobre la mesa que de continuar con las políticas ideológicas de la Agenda 2030, Adrián Barbón pasará a la historia como el Presidente que ha cerrado Arcelor. Una compañía que ya ha hecho público que ha ganado un 55% menos que un año antes, señalando que el sector en Europa en estas condiciones es “insostenible”. Poniendo de esta forma en duda el futuro de más de 4.000 puestos de trabajo en Asturias.

Y este declive de la industria asturiana no solo se deja notar en el propio sector, sino que se está haciendo cada vez más extensible al resto del sector productivo asturiano. Así, Asturias se ha convertido, según los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), en la segunda región donde más se redujo el censo empresarial de todo el país. Unos datos que se suman al hecho de que hoy la región cuente con 7.755 autónomos menos que en el año 2010, según los datos publicados por el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones a fecha de septiembre de 2024.

Unos datos que son el fiel reflejo de la gestión de la Consejería de Ciencia, Empresas y Formación de Empleo. Consejería que a pesar de manejar más de 449 millones de euros -que la sitúan como la cuarta Consejería con mayor poder presupuestario-, únicamente destina el 1,6% de sus recursos a políticas en beneficio de los autónomos, y el 3,3% a políticas orientadas a las empresas y pymes.

En tema de vivienda la situación en la región es igual de preocupante. Así, hay que destacar que solo en el último año el precio de los arrendamientos se ha incrementado en la región en 6,30 euros al mes -un 2,74% al mes y un 25,1% al año-. Siendo Asturias la región donde más subió el precio del alquiler de todo el país.

Un fenómeno extraordinario del que tampoco se escapa el precio de la venta de la vivienda. Según el Índice de Precio de la Vivienda de Ventas Repetidas del Colegio de Registradores se ha incrementado en un 11,56% solo durante el último año, alcanzándose máximos que no se superaban desde 2007.

El pasado 14 de julio de 2024, el señor Barbón manifestaba que “las prioridades de su Gobierno eran el Estado de Bienestar, la Industria y la Vivienda”. Tres pilares que, como acabamos de señalar, son los que más perjudicados han sido tras la aplicación de la llamada “vía fiscal asturiana”.

Como viene siendo la tónica habitual del socialismo es el abandono que se está llevando a cabo



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

en relación al medio rural asturiano. El cumplimiento del Pacto Verde Europeo impregna cada euro destinado a la consejería de medio rural. Un Gobierno que ha defendido la peor Política Agraria Común (PAC) posible para el campo asturiano. Una PAC que han tramitado 390 profesionales del campo menos que el año pasado. 390 explotaciones que a buen seguro hoy están cerradas, al igual que las más de 4.000 explotaciones ganaderas que han cerrado en la región desde la llegada de Adrián Barbón a la presidencia.

Unas cuentas que han ocasionado que la región tenga hoy el menor número de explotaciones agrarias de las últimas décadas; unas cuentas que se ha olvidado durante meses de las ayudas a la ganadería en relación a las diferentes enfermedades de la cabaña ganadera; y, unas cuentas que han situado en 253 el número total de embarcaciones de pesca en Asturias, el número más bajo desde que se tienen datos;

Desde VOX entendemos que estas cuentas adolecen de medidas que sí vengán a mejorar el día a día de los asturianos. Debemos de poner fin a la mal llamada “vía fiscal asturiana”, deflactar el IRPF en el tramo autonómico, reducir la carga fiscal a la que el Gobierno somete a los ciudadanos y, eliminar impuestos discriminatorios como el de sucesiones y donaciones, o el impuesto a los grandes establecimientos comerciales.

Una reducción de los ingresos que veríamos compensada con la supresión de las políticas ideológicas y la supresión de chiringuitos, como el Banco de Tierras, o las Direcciones Generales correspondientes a la Agenda 2030, las políticas Lingüísticas, o la Memoria Democrática. Partidas que condicionan el presupuesto, sin que aporten nada positivo a la sociedad asturiana.

Pero no solo se observa una falta de estrategia y planificación adecuada en el ámbito económico, sino que echamos en falta un plan integral para atajar el problema de la Atención Primaria en la región, un plan que dote de los recursos y los profesionales necesarios a los diferentes centros de salud del Principado. Y para esto se requiere voluntad, y fondos para ampliar las plazas MIR, o presentar unas propuestas laborales y económicas lo suficientemente atractivas para hacer que los profesionales sanitarios se interesen por las plazas de difícil cobertura.

Este Proyecto adolece, igualmente, de una inversión eficaz y eficiente para cubrir las demandas de los niños con necesidades educativas especiales, grandes olvidados una vez más por este Gobierno. VOX pondría en marcha un cheque bebé, para que sean las familias las que puedan decidir desde la edad infantil la educación que quieran dar en a sus hijos, concediendo a las familias una libertad de elección que la izquierda pretenden acotar y prohibir.

Y, por supuesto, VOX echa de menos unas medidas que vengán a apostar de una forma real por el medio rural asturiano. Una apuesta que dote de un marco económico más que suficiente



## Junta General del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

para poder llevar a cabo un relevo generacional tanto en el sector agroganadero, como en el sector pesquero. Este Gobierno lleva años vendiendo unas políticas en este sentido que no son eficientes. Al igual que se continúa observando que el Gobierno continúa sin devolver los montes vecinales a sus legítimos dueños, la mejor medida para luchar contra la prevención de incendios. Y, sobre todo, VOX echa de menos que vayan a ser aprobadas unas cuentas en las que se reduzcan las ayudas a las enfermedades de la cabaña ganadera. Una lucha que a nuestro juicio debe de contar con una dotación de fondos suficiente para garantizar el día a día de nuestros ganaderos.

Todo Gobierno que se precie, y que de verdad pretenda velar por los intereses de los ciudadanos, debe de tomar conciencia del papel relevante que debe de tener la familia y las políticas en favor de la misma dentro de las cuentas presupuestarias. Desde VOX entendemos que debemos incorporar la perspectiva de familia a la hora de marcar una estrategia en relación a las políticas públicas. Fomentar la natalidad, con ayudas que incidan de forma directa en la economía familiar, así como llevar a cabo una reducción progresiva de impuestos y gravámenes que pesen sobre los suministros del hogar familiar y, especialmente, sobre las familias numerosas.

Sin todo ello, lo que tenemos aquí son unos datos y un Proyecto Presupuestario que solo aquellos que se lucran de esa red de prebendas y corruptelas, que esconden, pueden estar satisfechos y orgullosos de defender. Tras la bandera de un progresismo falso, el señor Barbón y los comunistas esconden propaganda mediática, degradación institucional, compra de voluntades sindicales, y la defensa de deslegitimar la democracia, degradando a toda persona y todo grupo que defienda una idea contraria a la del pensamiento único que se pretende imponer. Nada es menos avanzado que no respetar al que piensa diferente, y eso es a lo que nos acostumbra el Gobierno asturiano año tras año.

Y mientras el Gobierno lleva a cabo esa “vía fiscal” basada en elevar la presión fiscal a los asturianos, ¿a dónde se van los ahorros de los asturianos? A la ideología. De esta forma, podemos observar partidas como la destinada a la Llingua. Desde el año 2019, el incremento de las partidas destinadas a dividir y enfrentar a los españoles por cuestiones lingüísticas no han cesado en aumentar; un aumento desconocido por el propio Consejo de Gobierno a la luz de la respuesta que la Consejería de Cultura dio a este Grupo Parlamentario el pasado 8 de noviembre a una solicitud de informe sobre el coste económico y su desglose de todas las partidas que estén relacionadas directa o indirectamente con la promoción e imposición de la Llingua.

Si durante el año 2024 asistimos a un incremento de 2 a 14 millones destinados a el adoctrinamiento y promoción de una lengua que solo servirá para garantizar nuevos puestos a los “amigos” del PSOE en la región; este año, de nuevo, la inversión millonaria a la imposición lingüística es una bandera de este Gobierno. Evidenciando que a pesar de ser conocedor del Estudio sobre el marco adecuado para la planificación y desarrollo de la normalización del uso



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

de la lengua asturiana y el gallego-asturiano en el ámbito del Principado de Asturias (“Informe Presno”) y del elevado coste que la imposición de la cooficialidad tendría para los asturianos, el señor Barbón continúa con su plan basado en la ideología y alejado de la razón.

Un gasto ideológico que se ve de nuevo reflejado en la Dirección General de Igualdad, cuyo presupuesto alcanza de nuevo los 14 millones de euros. Una falsa igualdad que al igual que en el caso de la Llingua solo sirve para contentar a las agrupaciones feministas que los sustentan en el poder, o el caso de los sindicatos de clase.

Una democracia que no solo vulnera el PSOE cuando ignora las propuestas de la tercera fuerza más votada de la región y de todo el país, sino que sirve a este Gobierno para adornar otro de sus chiringuitos financiados con fondos públicos como es el de la Memoria Democrática. Programa a la que se destinan más de 1 millón de euros, y que supone un incremento del 407% desde el año 2023. Al igual que ocurre con los 3,4 millones de euros destinados a las políticas LGTBI, cuya cuantía se ha visto incrementada en un 3800% en dos años. Partidas que no generan ningún tipo de riqueza a los asturianos, y que sirven para engordar el porcentaje de asalariados al servicio de la administración.

Partidas que se suman a el incremento de un 68% de la Dirección General de la Agenda 2030, y que son todas ellas gestionadas por la Consejería de Ordenación del Territorio y cuyo único fin es acabar con el bienestar de las familias y los jóvenes asturianos, con nuestra industria y nuestro sector primario, así como con nuestra manera de vivir. Una Consejería entregada por el señor Barbón al comunismo, y cuya gestión evidencia que los comunistas solo han venido a servirse a sí mismos, como demuestra que estemos ante la Consejería que más Altos Cargos tiene, y que ha llevado a cabo un mayor incremento presupuestario en lo que a partidas ideológicas se refiere.

Pero si hablamos de desvíos de fondos públicos y del despilfarro de los fondos recaudados a los asturianos, no podemos olvidarnos un año más de los 1,3 millones de euros que reciben los sindicatos de clase en la región. Sindicatos que desde el fatídico año de la llegada del señor Barbón a la región han recibido más de 9 millones de dinero público, y que únicamente sirven para sustentar la red clientelar con la que el Gobierno social-comunista cuenta en Asturias. Una red fiel a las políticas del Gobierno y que siempre se han puesto de perfil cuando los trabajadores de los diferentes sectores asturianos les han exigido pedir cuentas al Gobierno.

Por todo ello, podemos concluir que estas cuentas no solo llegan fuera de plazo, sino que son ajenas a la realidad que le ha tocado vivir a los asturianos.

Se nos presenta un Proyecto expansionista en un momento en el que debiéramos de reajustar los gastos corrientes. Y mientras se pretende incrementar la recaudación fiscal, se nos presentan unas cuentas basadas en el incremento del gasto en salarios y en suministros. Menos



Junta General  
del Principado de Asturias

GRUPO PARLAMENTARIO VOX

recursos y más gasto corriente que acaban derivando en un incremento fiscal a los asturianos.

El señor Barbón y los comunistas han prometido prosperidad a los asturianos, pero solo han traído pobreza, uno de cada cuatro asturianos ya está en riesgo de pobreza. El señor Barbón les ha prometido a los asturianos un futuro mejor, pero ha preferido retornar a las páginas más oscuras de nuestro pueblo, rescribiendo la historia a base de partidas denominadas "Memoria Democrática". No hay nada menos democrático que las políticas socialcomunistas. Se han presentado bajo la bandera del progresismo, pero lo cierto es que solo ofrecen corrupción, decadencia, pobreza y deterioro de las instituciones.

Los asturianos no necesitan estas cuentas. Los asturianos no se pueden permitir estos presupuestos. Y, sobre todo, los asturianos no se merecen un presupuesto expansivo que se base única y exclusivamente en que el socialismo y el comunismo saqueen sus bolsillos bajo la bandera de la redistribución, cuando aquí el único dinero que se moviliza es el que sale del sudor de los asturianos y pasa al bolsillo de los socialcomunistas para que sostengan su propio Estado de Bienestar a base de chiringuitos, de sindicatos de clase, y de agencia de colocación de sus estómagos agradecidos.

Desde VOX, entendemos que este Gobierno viene a gastar unos ingresos que no genera, y que solo viene a aumentar la deuda pública y enriquecer a Barbón y sus socios. Quien defienda este Proyecto, defiende una Asturias subvencionada, una Asturias de segunda, y una Asturias aislada que prefiere invertir en su pasado y dejar a los asturianos sin futuro.

Por todo lo expuesto, en VOX nos oponemos a la totalidad de este Proyecto de Ley de Presupuestos para el ejercicio 2.025 y solicitamos su devolución.